

Déficit comercial de 2 mil 243 mdd en agosto (El Financiero 25/09/08)

Déficit comercial de 2 mil 243 mdd en agosto (El Financiero 25/09/08) Arturo Robles Jueves, 25 de septiembre de 2008

Es el más alto desde diciembre de 2004. Se debilitan las exportaciones. Crecen 10% las importaciones. La desaceleración económica de Estados Unidos ya afectó a México con un menor impulso de la actividad comercial, principalmente en productos manufactureros. El valor de nuestras exportaciones en agosto ascendió a 25 mil 870 millones de dólares, 5.6 por ciento mayor en términos anuales, aunque su avance fue el más débil desde mayo de 2007 y el más reducido para un mismo mes desde 2003. Cifras oportunas del intercambio mercantil del país, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), detallan que el menor impulso económico de Estados Unidos limitó el crecimiento de las ventas mexicanas al exterior, considerando que cuatro quintas partes se dirigen a ese país. Este escenario trajo consigo que nuestra balanza comercial presentara en agosto un déficit de dos mil 243 millones de dólares, superior en mil 181 millones a la de igual mes de 2007, y su mayor desequilibrio desde diciembre de 2004. Las exportaciones no petroleras dirigidas a EU observaron una caída anual de 6.6 por ciento, las de la industria automotriz descendieron 16.4 por ciento en términos anuales, mientras que las de otros sectores se desplomaron 3.1. Pese a la menor demanda de mercancías por parte de EU, nuestro principal socio comercial, el incremento en las exportaciones totales fue favorecido por las petroleras, que avanzaron 53.8 por ciento anual, mientras que las no petroleras bajaron 2.7 por ciento, su primer retroceso desde agosto de 2003. Las ventas petroleras al exterior se ubicaron en cinco mil 548 millones en el mes de referencia, mil 941 millones más que en agosto de 2007, aunque experimentaron una reducción de 494 millones contra el mes inmediato anterior. El menor precio del crudo en los mercados internacionales está ocasionando un freno en el valor de las exportaciones de ese tipo. Y es que cuatro mil 764 millones provinieron de la venta de crudo, es decir 86 por ciento del total, y los restantes 784 millones fueron productos petroleros. Cotización promedio El precio promedio de la mezcla mexicana de exportación fue de 108.51 dólares por barril, un incremento de 45.47 dólares con relación al de agosto de 2007, pero tuvo una baja de 14.28 dólares con respecto al mes previo. Las cifras muestran que las exportaciones no petroleras ascendieron a 20 mil 322 millones de dólares, 565 millones menos que en agosto de 2007. Por tipo de mercancía, las estadísticas muestran que las agropecuarias totalizaron 541 millones, cifra 53.8 por ciento mayor en términos anuales, mientras que las extractivas contabilizaron 162 millones, un crecimiento anual de 6.6 por ciento. Estos dos grupos de mercancías no petroleras tienen una participación en el intercambio comercial de 2.7 y 0.8 por ciento, respectivamente. Por el contrario, las manufacturas participaron con 96.5 por ciento de las exportaciones no petroleras, con un valor de 16 mil 619 millones de dólares, una caída de 3.7 por ciento anual, su primer decremento desde agosto de 2003. En tanto, las importaciones se ubicaron en 28 mil 113 millones de dólares, 10 por ciento más en términos anuales; no obstante, la demanda mexicana también se desaceleró en el mes de referencia.